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-Какие у тебя впечатле-
ния от университета и учебы?

-Впечатления хорошие. База 
университета оборудована пе-
редовыми технологиями для 
лучшего понимания учебного 
материала студентами. Препода-
вательский состав представляет 
собой высококвалифицирован-
ных специалистов, которые при 
этом остаются людьми, кото-
рые относятся к нам как к сво-

им детям. Учиться было не легко, но я справился. 
-Ты хорошо сдал зимнюю сессию. Расскажи, 

как ты организовал свою учебную деятельность? 
Сколько часов в день уделял изучению материала?

-Утро начиналось с плотного завтрака (один из пунктов 
успеха), после садился за изучение материала, так проходил 
весь мой день, не считая перерывов на обед, ужин. Сон был 
здоровый – более 8 часов (еще один пункт успеха). Кроме 

того, что я учил материал весь день, у меня была своя так-
тика изучения. Я учил 3 часа теорию, после час практику и 
далее шёл перерыв на «покушать» или просто отвлечься от 
изучения. Перед сном уделял полчаса учёбе, чтобы вспом-
нить все то, что я сегодня изучил. Через день после сдачи 
экзамена я начинал готовится к следующему. Времени хва-
тало, так как было 4 экзамена. Главное – это системность.

-Какие советы ты бы дал человеку, ко-
торый будет сдавать свою первую сессию?

-Во-первых, главный совет, который дают все преподавате-
ли - не надо «забивать» на предмет с самого начала семестра. 
Выучить тот объем информации, который ты должен знать на 
экзамене, довольно сложно. Если учить то, что сегодня про-
шёл на лекции, то во время сессии будет в разы проще. Но 
если ты, как большинство студентов, которые «от сессии до 
сессии живут весело», то не надо проклинать себя за то, что не 
можешь выучить 3 параграфа за 4 минуты перед экзаменом.

Во-вторых, относиться к этому проще. Экзаме-
ны важны, но они не стоят твоих потраченных не-
рвов, так как эмоциональное здоровье все-таки важнее.

6 февраля 2023 г. начался новый учебный семестр на факультете технологии органических веществ. Студен-
ты-первокурсники поделились своими впечатлениями от учебы в БГТУ и рассказали, как сдавали зимнюю сессию.

Артеменко Игорь
Специальность «Биотехнология»
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-Поделись своим первым 
опытом сдачи сессии.

-Первая сессия прошла хо-
рошо, было 4 экзамена: исто-
рия белорусской государствен-
ности, высшая математика, 
химия и информатика. Самым 
сложным и одновременно ин-
тересным экзаменом мне по-
казалась химия. Достаточно 
тяжело запомнить большой 
объем материала, однако, если 
правильно распределить свое 

время, то все получится. Оглядываясь назад, хочу ска-
зать, что воспоминания от сессии остались хорошие.

-Какие советы ты можешь дать по поводу учебы нашим 
студентам?

-Во-первых, самый главный совет - распределять учебную на-

грузку равномерно, делать всё вовремя, не копить долги. Во-вто-
рых, проявлять активность и инициативу в учебе. Задавать вопросы 
преподавателям, читать рекомендуемую дополнительную лите-
ратуру, интересоваться каждым предметом, так как изучение лю-
бой учебной дисциплины вносит свой вклад в развитие личности.

-Есть ли у тебя любимый преподаватель?
-Я считаю, что нам повезло со всеми преподавателями. 

Больше всего мне нравятся лекции Ольги Николаевны Пыжко-
вой. Она умеет приковать внимание студентов и очень доступно 
излагает материал, всегда оставляет время для шутки.

-Чем занимаешься в свободное от учебы время?
-В свободное время я люблю читать, играть в настольные 

игры и гулять по Минску. Посещаю кино, театры, выставки. При-
ятно, что практически везде есть скидки по студенческому, на-
пример, студентам дневной формы посещение Национального 
художественного музея обойдется в 5 рублей вместо 10. Также 
со скидкой можно попасть в Большой театр на некоторые пред-
ставления, в большинство музеев, во многие кинотеатры Минска. 

Белевич Алина
Специальность «Технология  лекарственных препаратов»



-Какие у тебя впечатления 
от университета и учебы?

-Университет мне понравил-
ся. В нем комфортно находится 
не только из-за внешнего вида, но 
и благодаря отзывчивым людям, 
работающим в университете. На-
счет учебы. Для меня поступле-
ние в ВУЗ было переломным мо-
ментом. Надо было время, чтобы 
привыкнуть к общежитию и ново-

му формату обучения, а именно к объемам и способам подачи 
материала. Но через несколько недель я освоился и стало проще.

-Если отвлечься от учебы, что еще интересного может 
предложить университет студентам?

-Университет на самом деле может предложить мно-
го чего интересного. Если человек занимается спортом, он 

может попробовать себя в различных спортивных секциях 
университета. Если  кому-то нравится  творчество, то есть 
множество творческих коллективов, как пример можно при-
вести студенческий театр «Колокол», ансамбль «Рунь» и 
многие другие. Ну а если кто-то хочет заняться научной де-
ятельностью, то может подойти к преподавателю и, если 
он согласится, сделать научную работу для конференции. 

-Принимаешь ли ты участие в общественной жизни уни-
верситета?

-Да я стараюсь по возможности участвовать в различных 
мероприятиях. Так, например, я принял участие в несколь-
ких мероприятиях от БРСМ и профкома, а также выступил на 
студенческой осени. Мероприятие получилось очень интерес-
ное. Я был рад выступать на одной сцене вместе с талантли-
выми ребятами с разных факультетов. Ну и конечно прият-
ным бонусом было награждение с подарком от профкома.

Газета факультета технологии органических веществ.
Тираж 72 экземпляра.
Над выпуском работали: 
Заместитель декана факультета технологии органических веществ - Рыжанков И.М.
Студенты 1-3 курсов факультета технологии органических веществ: Белевич А. А., Воробьева В. С.

-Есть ли у тебя любимый 
предмет и преподаватель?

-На удивление, я обожаю всех, 
просто всех. Даже не верится, что 
в одном учебном заведении могут 
быть такие замечательные препо-
даватели, как наши.

-Испытывала ли ты тревогу 
перед экзаменами? Если да, то 
как ты с ней справлялась?

-Сказать, что испытывала тре-
вогу— ничего не сказать. Волнова-

лась ужасно. Как-никак, первая сессия, формат экзамена неиз-
вестен. Честно говоря, психологически мне помогли родители: 
отвечая на их вопросы, я как бы репетировала, проговаривала 

ответы, настраивая себя на нужную волну. Интересный факт: 
когда я волновалась перед высшей математикой—получила 7, 
на химии почти не волновалась—6, а перед физикой очень-о-
чень волновалась и получила 8. Мораль, похоже, в том, что вол-
нение помогает сосредоточиться.

-С какими трудностями в учебе ты успела столкнуться?
-Я поняла, что уровень знаний по химии, который давали в 

школе очень невысокий. Хорошо, что наш в нашем универси-
тете есть библиотека, которой я пользуюсь. Впрочем, учеба, на 
мой взгляд, даётся непросто, нужно работать над собой.

-Чем ты занимаешься в свободное от учебы время?
-К сожалению, свободного времени остаётся очень мало, но 

если оно есть, то я хожу на разнообразные выставки, немного 
рисую, изучаю академический рисунок и цифровую графику.

Ефимова Агния
Специальность «Химическая технология органических веществ, 

материалов и изделий»

Привалов Матвей 
Специальность «Технология  лекарственных препаратов»

-Ты хорошо сдала 
зимнюю сессию. Расска-
жи, как ты готовилась к 
экзаменам? 

-Я сдавала 5 экзаме-
нов, так что для подго-
товки отводилось всего 3 
дня. С самого утра я са-
дилась за учёбу и закан-

чивала только поздно вечером, периодически делала пере-
рыв, а потом снова учила. Это было довольно сложно, но я 
понимала, что это надо сделать, чтобы прийти на экзамен и 
нормально ответить. Большую часть времени я уделяла те-
мам, которые не до конца поняла или подзабыла, остальное 
быстро просматривала. 

-Какие у тебя впечатления от университета и учебы?
-Я очень рада, что сюда поступила. В университете 

есть очень много всего: мероприятия, концерты, выстав-
ки и разные виды деятельности на любой вкус. К учёбе в 
БГТУ надо относиться серьёзно, нам дают большой объ-
ём новой информации, которую надо быстро усваивать.

-Как ты думаешь, от чего зависит успех на экзамене 
в большей степени- от работы в течение семестра, от 
попавшегося билета, от знаний или от настроения препо-
давателя?

-Думаю, всё это влияет одновременно на успех на экзаме-
не. Работать в течение семестра обязательно надо, это влияет 
на то, как хорошо ты будешь понимать разные темы, а также 
какое сложишь о себе первое впечатление. Билеты попадают-
ся абсолютно разные, но если ты хорошо знаешь материал, то 
на любой вопрос сможешь ответить. От настроения препода-
вателей тоже зависит, но из-за того, что у них плохое настрое-
ние, а ты всё прекрасно ответил, не думаю, что тебе поставят 4. 

Сысенко Варвара
Специальность «Технология и переработка биополимеров»


